

# La mitzva de la semaine

Par le Rav Shaoul David Botschko

Directeur de la Yeshiva Ekhal Elyahou (Kokhav Yaacov)

Traduit de l'hébreu par Elyakim P. Simsovic

## Parachat Vaye'hi

### Agir pour hâter l'avènement messianique

Notre père Jacob désire dévoiler à ses fils le temps de la fin des temps, c'est-à-dire quand reprendront ils leur retour en Israël et peut-être même la date de la venue du messie. La Thora raconte (Genèse XLIX, 1) :

*« Jacob appela ses fils et dit : assemblez-vous et je vous dirai ce qui vous adviendra au terme des jours. »*

Une simple lecture de la suite du texte permet de constater que Jacob bénit ses fils mais ne dit pas un mot du temps de la sortie d'Égypte, temps de la fin de leur exil et encore moins de l'ultime avènement messianique – fin de notre exil.

Les Sages enseignent que c'est la Providence Elle-même qui l'a empêché de « dévoiler la fin », comme le dit Rachi (s/Genèse XLVII, 28) :

*« Il a voulu dévoiler la fin à ses fils mais elle lui a été cachée. »*

Les Sages ont aussi stipulé de façon catégorique qu'il était interdit de se livrer à des calculs concernant le temps de l'avènement messianique (Sanhédrin 97b) :

*« Rabbi Chemouel bar Na'hmani a enseigné que rabbi Yonathan a dit : maudits soient ceux qui calculent les fins, qui disent – puisque le temps de la fin est arrivé et qu'il [le messie] n'est pas venu, il ne viendra plus. »*

Il est dangereux de dévoiler des temps de fin possibles, car cela paralyse. Nous n'aurions rien besoin de faire, puisque ce serait un processus historique déterminé qui ne dépendrait pas de nous.

Ce qui est faux ! Maudits soient ceux qui jouent à calculer les fins. La Délivrance exige l'action humaine. Le Juif, doit agir ; il doit rentrer chez lui, combattre et défendre son existence. Il doit tout faire pour préserver son identité, garder la Thora qui est l'âme du peuple juif.

La fin a été cachée à Jacob car les fils qui se tenaient alors devant lui n'envisageaient nullement de rentrer au Pays. Il faut le savoir : aussi longtemps que ne s'éveille pas la volonté d'être délivré, il n'y a point de Délivrance.

De notre temps, nos générations ont vu la Délivrance lorsque le peuple d'Israël a décidé d'agir pour se libérer. Bien sûr, la Providence est à l'œuvre, Elle aide et soutient l'action des hommes, mais ne la remplace pas. Nous ne sommes pas des pions sur un échiquier royal. Nous sommes des créatures créées libres et la clé de la Délivrance nous a été confiée.

Nous devons continuer à agir matériellement et spirituellement pour faire progresser le processus de la Délivrance qui a été entamé depuis quelques générations.